
Пролетарий всех стран, соединяйтесь!

Зн а м я
КОММУНИЗМА

Орган г«радсногв комитета Кмшунистическей партии 
Советснаго Союза и гароаскаго Совета аепутатав тру»ящихся

N° 62 (654) Среда, 23 мая 1956 Цена 15 коп

Организованно закончить 
учебный год в сети 

партийного просвещения
Прошедший учебный год в сети 

партийного просвещения совпал с 
историческими событиями в ж и з
ни советского народа— X I  съ ез
дом КПСС.

Во всех политшколах, кружках, 
семинарах, вечернем университете 
марксизма-ленинизма, самостоя
тельно научающие во вторую по
ловину учебного года изучали ма
териалы X I  съезда КПСС. И зуче
ние документов съезда вызвало 
большой интерес у трудящ ихся, 
занятия проходили более органи
зованно, с большой активностью  
слушателей.

В настоящее время вся сеть 
партийного политпросвещения 
находится накануне окончания 
учебного года. Работу кружков, 
политшкол, семинаров рекомен
дуется закончить к 1 июня 1 9 5 6  
года, проведением одного— двух 
итоговых занятий.

На итоговые занятия пропа
гандисты выносят узловые вопро
сы изучаемого материала за год, 
но содержанию которых и развер
ты вается ж ивая беседа. При под
боре вопросов пропагандисты дол
жны в основном ориентироваться
на материалы U  съезда КПСС.

В отличие от кружков и полит
школ в семинарах занятия закан
чиваются проведением теоретиче
ской конференции, семинарского 
занятия или же собеседованием.

После проведения итоговых за 
нятий пропагандисты проводят 
собрания со своими слушателями, 
на которых обсуждаются итоги 
учебного года, делаются заме
чания слушателей и намеча
ются примерные формы занятии 
на новый учебный год.

В городской вечерней партий
ной школе завершающим планом
в окончании учебного года явится
итоговая беседа по материалам X I  
съезда КПСС.

В городской вечерней экономи
ческой школе занятия заканчи
ваются проведением двух семинар
ских занятий по материалам XX 
съезда КПСС.

В вечернем университете марк
сизма-ленинизма С 2 3  мая по 1 о 
и м я  будут проведены экзамены 
по истории БПСС и решениям  
съезда, политической экономии,

диалектическому и историческому 
материализму и зачет по истории 
СССР на 1 курсе.

С самостоятельно занимающими
ся политическим самообразовани
ем секретари партийных организа
ций с помощью партийных биб
лиотек должны провести группо
вые собеседования, взяв за основу 
теоретические положения, выдви
нуты е на I I  съезде КПСС. С от
сутствующими коммунистами на 
групповых собеседованиях реко
мендуется провести индивидуаль
ные собеседования с тем расче
том, что каждый самостоятельно 
занимающийся должен быть ох
вачен собеседованием. В организа
циях, где самостоятельно занима
ющихся большое количество, мож
но провести теоретическую конфе
ренцию.

Завершающим этапом в сети 
партпросвещения явится город
ская теоретическая конференция,
которая состоится 7 июня и в ра
боте которой примет участие пар
тийный актив города. На теорети
ческой конференции будут рас
смотрены важнейшие теорети
ческие положении, выдвинутые на 
I X  съезде партии.

Окончание учебного года в се
ти партийного просвещении не оз
начает прекращения пропаганды 
материалов съезда. Секретари пар
тийных организаций должны раз
работать планы по пропаганде 
материалов съезда на летний пе
риод, в которых предусмотреть 
проведение бесед, чтение лекций. 
Особенно активизировать свою 
деятельность о летний пе
риод должно городское отде
ление общества по распрост
ранению политических и на
учны х знаний, разработать цик
лы лекций, привлечь к чтению 
лекций наиболее квалифицирован
ный лекторский состав, обратив 
особое внимание на чтение лекций  
в рабочих поселках.

Партийные библиотеки города 
обязаны продумать мероприятия 
ПО подготовке пропагандистов И
летний период к новому учебному 
году.

Долг секретарей ПЗРТОРГЗНИЗЯ-
ций —  организованно закончить
учебный год в сети партийного
просвещения.

Совещание по вопросам технологии
В конференц-зале централь

ной лаборатории предприятия
началось совещание но вопросам 
выделения, исследования и приме
нения фенолов и азотистых осно
ваний смол термической перера
ботки твердого топлива. В сове
щании принимают участие руко
водители отделов и цехов пред
приятия, технологи, лаборанты,
представители филиала пауппо-
иеследовательского института, 
университета и академии наук, 

Сообщение о целях совещания 
сделал главный явж евер  пред
приятия т. Ярополов. Затем уча

стники совещания прослушали  
доклады по темам: «Технологиче
ская схема извлечения фенолов из
вод и дестиллатных продуктов, 
получаемых на предприятии» 
(т. Туров), «Извлечение фенолов 
из фенольных сточных вод и де-
стиллатов первичных СМОЛ»
(тт. Зубкова, Мазов, Мошвина, 
Тусвий), «Теория и технология 
разделения и выделения фенолов» 
(т. Таковский) и рад других. Все
го будет сделано свыше 3 0  докла
дов.

Совещание продолжает свою ра
боту я продлится до 26 мая.

З А Я В Л Е Н И Е
О переговорах Председатели Совета Министров СССР Н. А, Булганина, 

Члена Президиума Верховного Совета СССР N. С. Хрущева и Первого 
Заместителя Председателе Совета Министров СССР и Министра 

Иностранных Дел СССР В. М. Молотова с Председателем Совета 
Министров Французской Республики Ги Молле и Министром 

Иностранных Дел И. Пино
По приглашению Правитель

ства СССР в Москве с 15  по 
19 мая 1956 года находились 
Председатель Совета Минист 
ров Французской Республики 
г-н Ги Молле, Министр Иност
ранных Дел г-н Кристиан Пино 
и сопровождающие их лица.

В период их пребывания в 
Москве состоялись переговоры 
с Председателем Совета Мини
стров СССР Н. А. Булгани
ным, Членом Президиума Вер
ховного Совета СССР Н. С. 
Хрущевым и Первым Замести
телем Председателя Совета 
Министров СССР и Министром 
Иностранных Дел СССР В. М. 
Молотовым, а также и други
ми советскими руководящими 
деятелями. В переговорах при
нимали участие советники и 
эксперты как с советской, так 
и с французской стороны.

Во время переговоров, кото
рые протекали в атмосфере 
дружественности и сердечной 
откровенности и в духе взаимо
понимания, состоялся полезный 
обмен мнениями как по вопросу 
о франко-советских отношениях 
и путях их улучшения, так и 
по комплексу международных 
проблем. Это позволило прове
сти полезные дискуссии, кото
рые выявили по ряду вопросов 
общность точек зрения обоих 
правительств; что касается воп
росов, по которым не удалось 
уменьшить разногласия, пере
говоры привели, по крайне ме
ре, к лучшему пониманию по
зиций сторон.

Представители обоих прави
тельств единодушно констати
ровали, что хорошие отноше
ния м еж ду С оветским  СОЮЗОМ 
И Ф ран ц узской  Республикой . 
Объединенными долголетними 
традициями дружбы, развива
ются на основе взаимопонима
ния и уважения.

Оба правительства, вдохнов
ляемые стремлением работать 
над ослаблением международ
ной напряженности, признали, 
что развитие и улучшение 
франко-советских отношений 
во всех областях одновременно 
отвечают интересам обоих на
родов и являются существен
ным вкладом в упрочение всеоб
щего мира и безопасности.

Они с удовлетворением от
метили улучшение, которое до
стигнуто в последнее время в
международном положении. 
Считая, однако, что в настоя
щее время нет еще необходи
мого доверия между государст
вами, представители Советско 
го Союза и Франции подчерк
нули свою твердую волю пред
принять меры, осуществление 
которых содействовало бы ук 
реплению взаимного доверия н 
улучшению отношений между
государствами, какими бы  НИ 
были различия, сущ ествую щ ие
в их политических, экономиче
ских и социален .,!” системам. 
Признавая в этой сзхзк значе
ние личных кавтоктоа руково
дителей, представители Совет
ск о й  Союза и Франции выра
зи ли  н адеж ду , ЧТО В будущ ем 
такие контакты будут разви
ваться между государственны
ми деятелями различных сгрен.

Представители Советского 
Союза и Французской Респуб
лики напоминают о их привя
занности принципам Устава 
Объединенных Наций, эффек
тивное применение которых 
должно содействовать последо*
вательному урегулированию не
решенных проблем. Они подт
верждают желание своих пра
вительств придерживаться по
ложений Устава, которые пред
писывают урегулирование лю
бого разногласия мирными
средствами И запрещают угро
зу силой или использование 
силы за исключением случаев 
самообороны. Они выражают

для мирного сосуществования 
и дружественного сотрудниче 
ства между государствами яв 
ляются взаимное уважение тер
риториальной целостности и 
суверенитета, ненападение, не
вмешательство во внутренние 
дела друг друга.

Состоявшийся обмен мнения
ми по вопросам безопасности в 
Европе выявил совпадение то
чек зрения обоих правительств 
относительно того, что  мир и 
безопасность в Европе имеют 
решающее значение для под
держания всеобщего мира. Од
нако, они не достигли соглаше
ния о средствах урегулирова
ния европейских проблем.

Оба правительства будут 
продолжать сотрудничество в 
интересах укрепления всеобще
го мира в * целях разрешения 
неурегулированных важных 
вопросов. Они убеждены, что 
благодаря их усилиям, а так
же усилиям других прави
тельств, воодушевляемых той 
же волей к миру, международ
ное доверие будет установле
но, холодная война окончатель-1 
но ликвидирована, гонка воору
жений прекращена и тем са
мым народы освобождены от 
угрозы новой войны.
ПРОБЛЕМА РАЗОРУЖ ЕНИЯ

Представители СССР и 
Франции во время переговоров 
подвергли широкому обсужде
нию проблему разоружения и 
согласны в том, что проблема 
разоружения в современных ус
ловиях является неотложной 
международной задачей. Они 
убеждены, что решение этой 
проблемы сыграет исклю чи
тельно важную роль в деле 
уменьшения международной 
напряженности, укрепления до
верия и облегчения бремени 
военных расходов.

Правительство СССР и Пра
вительство Франции продолжат 
усилия в целях достижения 
в Организации Объединенных 
Наций соглашения о разору
жении. Они подчеркивают су
щественное значение ядерного 
разоружения и необходимость 
использования атомной энер
гии исключительно на мирные 
нужды. Это остается их общей 
целью и они п родолж ат свои 
усилия для ее достижения.

Оба правительства продол 
жат усилия в целях достиже 
иия соглашения о том, чтобы 
были принять: неотложные ша
ги в направлении существенно 
го сокращения, при соответст
вующем международном конт
роле, вооруженных сил госу 
дарств с надлежащим сокра
щением вооружений и, прежде 
всего, сокращения вооружен
ных СИЛ И вооружений пяти 
великих держав.

Правительство Франции при
знает значение решения, при 
нятого Советским Правитель
ством Об одностороннем сокра 
щении своих вооруженных сил 
и вооружений; это решение, 
как  ему представляется, может 
облегчить ведущиеся перегово 
ры по разоружению.

Э К О Н О М И Ч Е С К А Я  И 
Т Е Х Н И Ч Е С К А Я  П О М О Щ Ь

С Л А Б О Р А З В И Т Ы М
СТРАНАМ

Были рассмотрены также 
вопросы экономической и тех
нической помощи слаборазви 
тьш странам.

Правительство Советского 
Союза и Правительство Фран
ции выражают полное согласие 
относительно необходимости 
совместных усилий по оказа
нию экономической и техниче
ской помощи слаборазвитым 
странам, что позволит устано
вить более тесное сотрудннче-

убеждение, что основной базой ство между странами н яви тся

вкладом в дело уменьшения 
международной напряженности.

Основная цель помощи долж
на заключаться в том, чтобы 
позволить странам, которые ею 
пользуются, возможно более 
быстро продвигаться при по
мощи средств, которые они са
ми свободно выберут, по пути 
экономического и социального 
прогресса. Вот почему она 
считают, что Объединенные 
Нации могут, как никогда, сыг
рать в этой области полез
ную роль. Советские руководи
тели были информированы о 
проектах Французского Прави
тельства в этой области. Они с 
симпатией встретили основные 
идеи Зтих проектов, резерви
руя в то же время свою точку 
зрения на способы осуществле
ния плана, который был им 
представлен и который заслу
живает углубленного изучения. 
Французское Правительство 
рассмотрит в том же духе по
нимания советское предложе
ние, касающееся общеевропей
ского соглашения об экономи
ческом сотрудничестве.

Б Л И Ж Н И Й  И С Р Е Д Н И Й  
В О С ТО К

В ходе обмена мнениями 
представители СССР и Франции 
рассмотрели положение, создав
шееся на Ближнем и Среднем 
Востоке. Было признано, что 
это положение заслуживает 
серьезного внимания всех пра 
вительств, заинтересованных в 
дальнейшей разрядке междуна
родной напряженности и укреп
лении всеобщего мира.

Представители Франции зая
вили, что они с интересом отме
тили выводы, содержащиеся в 
З ая вл ен и и  МИД СССР о поло
ж ении на Б ли ж н ем  В остоке ог 
17 апреля 1956 года. -

Оба правительства пришли к 
соглашению оказать необходи
мую поддержку Организации 
Объединенных Наций в ее уси
лиях по упрочению мира в райо
не Палестины и в выполнении 
соответствующих -решений Со
вета Безопасности.

Они поддержат инициативу 
Организации Объединенных На
ций, направленную на то, чтобы 
обеспечить мирное урегулирова
ние спорных вопросов между 
арабскими государствами и Из
раилем на основе, приемлемой 
для заинтересованных сторон.

Они окажут поддержку Объе 
диненным Нациям в их усилиях 
улучшить судьбу беженцев.

Ю ГО -В О С Т О Ч Н А Я  А З И Я
Представители обоих прави

тельств изучили результаты пе
реговоров, которые вели в Лон
доне Председатели Женевского 
Совещания, они приветствуют 
вклад внесенный таким образом 
в дело осуществления соглаше-- 
ний 1954 года, укрепления ми
ра в Юго-Восточной Азии.

Р А З В И Т И Е  С О В ЕТС К О - 
Ф Р А Н Ц У З С К И Х  т о р г о в ы х  

О Т Н О Ш Е Н И И
Между представителями Со

ветского Союза и Франции со
стоялся обмен мнениями также 
и по вопросу о развитии торгов 
ли между двумя странами. Пред
ставители обеих стран согласи
лись поощрять всеми мерами 
развитие франко-советского то
варооборота, признавая-, что это 
отвечает взаимным экономиче
ским интересам и явится серьез
ным фактором сближения и 
взаимопонимания между народа
ми.

В целях содействия увеличе
нию товарооборота и его ста
бильности представители обеих 
стран согласились заключить 
долгосрочное соглашение о 
взаимных поставках товаров, 
имея в виду, что такое соглаше
ние будет предусматривать зна- . 
чительное увеличение из года в 
год поставок из Франции в 
С С С Р  машин и оборудования 
для различных отраслей, сырье 

(Окончание ка 3 стр.)
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Заявление о переговорах
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ЗНАМЯ КОММУНИЗМА --------      № 62 (654)

Комсомольская жизнь

Как мы готовимся к фестивалю
дни возобновил репетиции оркеетр 
народных инструментов котельно
сварочного цеха. Здесь же был со
здан кружок сольного пения, а 
позднее хор и танцевальный кол
лектив. В механосборочном цехе 
наряду с плясунами певцами, вы 
явились скрипачи, в лаборатории 
— пианисты.

Самодеятельность котельно
сварочного цеха, подготовив про
грамму, выступила с концертом в 
общежитии и перед коллективом 
чугунолитейного цеха. Моло
дежь механосборочного цеха вы
ступила с концертами в общежи
тии и в блоке цехов.

В понедельник встречей команд 
этих цехов начался розыгрыш 
первенства цехов по волейболу.

Мне кажется интересно у  нас 
прошли стрелковые соревнования. 
Они отличались массовостью.- В 
них участвовали все желающие, 
а итоги подводились по результа
там пяти лучш их стрелков. Йер- 
вое место присуждено спортсме
нам цеха капитального ремонта 
оборудования.

Хорошо проходит подготовка к 
фестивалю в цехах, где комсомоль
ские организации по- деловому 
подходят к этому и плохо, где 
не хотят организовать молодежь.

На совещании комсорг вузнеч- 
но - термического цеха Гера 
Ерьш ановсвая, разведя руками, 
сказала: «Никто не умеет ни цеть, 
ни плясать». «Не может бы ть»,—  
решили члены комитета ВЛКСМ. 
Я пошел вместе с Герой по цеху. 
Десять человек изъявили жела
ние заниматься в различных 
кружках. Очень медленно раз
вертывали работу комсомольцы 
цеха капитального* режоята обору
дования (комсорг Нина Зверева). 
Они создали кружки, а репетиция  
не проводили. Трудно привива-

Лекции для
На днях в красном уголке жи

лищно-коммунальной конторы 
строительства для агитаторов и
партийно-комсомольского актива
была прочитана лекция о между
народном положении Советского
Союза.

Агитаторы по материалам лек
ции проводят беседы.

лось это дело также в модельном 
цехе (комсорг Георгий Чеботарев). 
Здесь было так: певцы пришли—  
баяниста нет, баянист пришел 
— певцов нет. Но теперь во всех 
этих цехах дело пошло на лад. 
Члены заводского организацион
ного комитета побывали по н е
скольку раз в цехах, поговорили с 
молодежью, еще раз пришлось пе
ресмотреть, в какой цех, какой 
музыкальный инструмент отдать.

Особо нужно отметить безответ
ственное отношение к проведению  
этого мероприятия комсомольской 
организации заводоуправления 
(комсорг Иван Ш ихарев). Каза
лось бы, комсомольцы заводоуп
равления должны быть застрель
щиками всех массовых мероприя
тий, а они отгородились от моло
дежи.

Если с организацией худож ест
венной самодеятельности, спор
тивных мероприятий у  нас дело 
обстоит неплохо, то с оборонно
спортивной работой далеко не 
так. У нас совершенно нет мате
риальной базы. Попробовали мы 
организовать на заводе радио
кружок, однако из этого ничего 
не вышло— нет у  нас хотя бы од
ного телеграфного ключа. О более 
ценном оборудовании и говорить 
не приходится.

На заводе по ш тату положен 
физкультурный организатор, но 
начальник предприятия в течение 
двух месяцев не может подписать 
приказ об этом, а у  нас дело стра
дает.

Руководство завода, завком, а 
также комитет ДОСААФ предпри
ятия должны подумать о базе для 
оборонно-спортивной работы.

В. Ковригин,
секретарь комитета ВЛКСМ 
РМЗ.

трудящихся

С, лекцией «Перспективы раз
вития пашей области» выступил
перед коллективом цеха 45  за- *
меститель секретаря парткома 
т. Косарев.

Лекция вызвала живой интерес 
у  слушателей.

вых и промышленных товаров и 
соответственно поставок из Со
ветского Союза товаров, кото
рые представляют интерес для 
Франции. При этом имеется в 
виду, что соглашение будет пре
дусматривать поставки не толь
ко товаров и материалов тради
ционных в торговле между дву
мя странами, но и других това
ров и материалов по взаимному 
согласию сторон.

Представители обоих прави 
тельств также согласились в от
ношении дальнейшего изучения 
вопроса об обмене потребитель
скими товарами и об облегче
нии контактов между покупате
лями и продавцами.

Выла достигнута договорен
ность, что переговоры с целью 
заключения указанного согла
шения сроком действия на 3 го
да будут начаты в Париже в 
сентябре 1956 года с тем, чтобы 
соглашение могло войти в силу 
с 1 января 1957 года.

Советские представители зая
вили, что при отсутствии огра
ничений и дискриминации в тор
говле Советский Союз мог бы в 
указанный период значительно 
увеличить свои закупки фран
цузских товаров и соответствен
но продажу советских товаров 
во Францию с тем, чтобы к кон
цу трехлетнего периода товаро
оборот между СССР и Франци
ей увеличился примерно в 3 —4 
раза по сравнению с товарообо
ротом 1955 хода.

Представители обоих прави
тельств с удовлетворением от
метили достигнутую договорен 
ность об установлении пароход
ной линии между французскими 
портами и советскими портами 
на Балтийском море.

КУЛЬТУРНЫЕ СВЯЗИ 
МЕЖДУ СССР И 

ФРАНЦИЕЙ
Представители обеих стран 

уделили особое внимание аопро 
сам  к ультурного, научного и 
технического обмена между 
Францией и СССР. Они были 
счастливы отметить их полное 
согласие относительно необхо
димости поощрять всячески 
возможное развитие этого об
мена.

Ф ран ц узское П рави тельство  
сообщ ило С оветском у П рави

Председатель Совета
Министров Союза ССР 

Н, А. БУЛГАНИН.
Москва. 19 мая 1956 р.

Исполнительный комитет го-
родсйого Совета депутатов трудя
щ ихся представил в награждению  
«Медалями материнства» первой 
и второй степени многодетных ма
терей.

Генрик Ибсен —  крупнейший  
норвежский драматург —  родил
ся  в 1 8 2 8 ' г. Его творчество 
сыграло большую роль и разви
тии европейской драматургпи,

Мировоззрение Ибеонл форми
ровалось под воздействием рево
люционных событий 1 "I Ы 1 О
годов и норвежского националь
но - освободительного движения. 
Уже в ранних своих произведе
ниях Ибсен выступает борцом за 
национальную независимость 
Норвегии, за выработку норвеж
ского литературного языка.

Б стихотворении «Б мадья
рам» ои выражает глубокую  
скорбь по поводу поражения «де
ла свободы» венгерской револю
ции. На датско-прусские войны 
Ибсен откликнулся рядом соне
тов, объединенных общим назва
нием «П роснитее^ скандинавы !»
и стихотворением «Брат в беде».

Когда в 1 8 5 1  г. в Бергене 
открылся национальный норвеж
ский театр, Ибсев был нригла-

тельству о своем желании вне
сти вклад в дело расширения 
контактов между обеими стра
нами в научной и художествен
ной областях; оно заявляет о 
своей готовности пригласить 
группу советских инженеров и 
ученых посетить центры Фран
цузского Верховного Комисса
риата по атомной энергии и ор
ганизовать в Париже спектакли 
балетной группы Московского 
Большого театра.

Со своей стороны Советское 
Правительство выразило жела
ние дальнейшего " укрепления 
культурных связей с Францией 
и в частности расширения обме
на литературой и периодиче
скими изданиями.

Оба правительства одобрили 
текст прилагаемого к настояще
му Коммюнике Совместного за
явления, которое определяет 
принципы и формы культурного 
франко-советского сотрудниче
ства.

ДРУГИЕ ВОПРОСЫ
Представители Франции и 

СССР изложили свои соображе 
ния в отношении создания ев
ропейских объединений, в том 
числе в области использования 
атомной энергии в мирных це
лях.

Оба правительства согласи
лись с тем, что необходимо раз
вивать сотрудничество между 
странами в области использова
ния атомной энергии в мирных 
целях, в частности содейство
вать сотрудничеству в э.той об
ласти в рамках Организации 
Объединенных Наций.

Французские представители 
обменялись мнениями со своими 
советскими коллегами по проб
лемам, которые стоят перед ни
ми в Алжире, и о политике, ко
торую проводит в Алжире 
Французское Правительство,

Советские представители вы
разили надежду, что Француз 
ское Правительство, действуя в 
либеральном духе, сможет изы
скать для этой столь важной  
проблемы соответствующее ре 
шение в духе времени и в инте
ресах народов.

П редстави тели  двух п рави 
тельств  вы рази л и  свое обоюд 
ное удовлетворен и е р е зу л ь та т а 
ми их переговоров и приш ли к 
соглаш ению  о п ользе возобнов
лени я подобны х контактов ,

Председатель 
Сове-la. Министров

Французской Республики 
ГИ МОЛЛЕ

граждению: Мария Павловна Бо
лотина, Валентина Сергоевна 
Лукьянова, Анна Гавриловна 
Пальчикова, Елизавета Ивановна 
Руденко, Ольга Дмитриевна Голу
бева, Мария Сергеевна Потапова.

шен туда в качество режиссера и 
заведующего литературной
частью. В 18S8 г. пн переехал в 
Христианию (ны не Осло), где 
становится руководителем нор
вежского театра.

Е раннему периоду творчества 
Ибсена (1 8 ^ 8 — 1864), относятся 
пьесы,- в которых разрабатыва
ются сюжеты из героического 
прошлого Норвегии. Историче
ской . тематикой автор пользуется  
для призыва к  борьбе за полити
ческую самостоятельность Норве
гии, он противопоставляет совре
менному обществу активных лю
дей прошлого, ведущих напря
женную, упорную борьбу («Фру 
Ингер из Эстрота», «Борьба за 
престол»),

.  В пьесе «Комедия любви» Иб
сен обращается к сатирическому
изображению нравов буржуазной 
Норвегии. Оя высмеивает пош
лые взгляды на любовь, на брак, 
на буржуазную семью.

В 1 8 6 4  г, Щ сев надолго покц-

Некоторые комсомольцы города 
могут сказать, что комитет 
ВЛКСМ ремонтно - механического 
завода торопится с проведением  
этого мероприятия, ведь Всесоюз
ный фестиваль будет только в 
сентябре.

А между тем, у  нас, членов 
комитета ВЛКСМ, возникли такие 
мысли: летние месяцы —  время 
отпусков, многие юноши и девуш 
ки учатся в техникуме, в школах 
рабочей молодежи и в июне бу
дут сдавать экзамены —  все это 
снизит количество участников 
заводского фестиваля. Партбюро и 
завком поддержали наше предло
жение начать подготовку к фе
стивалю с 10  апреля. И мы не 
ошиблись, рано начав это дело, 
трудностей встретилось много.

Все помнят, что коллектив х у 
дожественной самодеятельности 
ремонтно - механического завода 
занял первое место в «Эстафете 
юности». Это давало нам основа
ние до некоторой степени наде
яться на силы молодежи завода. 
Однако, когда члены организа
ционного комитета столкнулись с 
организаторской работой, вышло 
совсем другое. Кружки худож ест
венной самодеятельности работа
ли слабо, а в цехах их вообще не 
было, если не считать оркестра 
народных инструментов в котель
носварочном цехе, да и тот по
следнее время не выступал и не 
репетировался.

Объявив подготовку к фестива
лю, комитет ВЛКСМ решил создать 
коллективы художественной са
модеятельности, спортивные 
команды, военно - спортивные 
кружки во всех цехах. Для прове
дения заводского фестиваля был 
создан организационный комитет 
(председатель т. Власов) и такие 
же комитеты в цехах.

Комсомольские организации и 
оргкомитеты ряда цехов энергич
но взялись за дело. В первые же

дает родину. Его отъезд был
вызван травлей, организованной
против него реакционной нор
вежской прессой изтза «Комедии 
любви», а также разочарованием 
в политической деятельности 
правящих кругов. Но все годы 
Ибсен поддерживал постоянную  
связь с родиной.

Ж ивя за границей, он нерехо-
дит к новой тематике, его прив
лекает анализ общественных от
ношений современного бурж уаз
ного общества, которое представ
ляется ему «миром обмана и 
лжи».

В драмах «Бранд» и «Пер 
Гюнт» Ибсен как бы подводит 
итог 'своему предшествующему 
ТЁорчеству. В образе Бранда он

лютной целеустремленности. В 
противоположность Бранду, Пер 
Гюнт —  олицетворение приспо
собленчества, компромисса.

В социальных драмах («Стол
пы общества», «Кукольный дом», 
«Привидения», «Враг народа»), 
написанны х между 1 8 7 7  и 
1 8 8 2  г. г., наиболее полно про
является критический реализм 
Ибсена. Он разоблачает духовное 
убожество и ложь, царящие в 
буржуазном обществе, ложь се
мейных отношений.

Ибсен не смог правильно ори
ентироваться в социальных кон
фликтах конца XIX века. В его 
драмах появляются черты песси
мизма, разочарования в возмож
ности исправления буржуазного  
общества («Дикая утка», «Рос- 
мерсхольм», «Женщина с моря», 
«Гедда Габлер», «Строитель 
Сольнес» и др,).

В 1 8 9 1  г. Ибсен возвратился 
на родину. 2 3  мая 1 9 0 6  г. он 
умер.

Творчество Ибсена противоре
чиво, его социально-политиче
ские позиции недостаточно пос-

и показать в своих драмах про
летариат как положительную си
лу в капиталистическом общест
ве, хотя в его выступлениях и 
письмах звучит признание, что 
именно в рабочих он видит здо
ровое начало будущего общества.

Ибсен проявлял особый инте
рес к России, русской культуре 
и литературе. Он говорил: «Рос
сия одна из немногих стран на 
земле, где люди еще любят сво
боду и приносят ей жертвы. 
Поэтому-то страна и стоит так 
высоко в поэзии и искусстве».

Мировая популярность драма
тургии Ибсена объясняется глу
бокой содержательностью и худо
жественным своеобразием его 
творчества. Его драматургия 
вобрала в себя опыт обществен
ной жизни его эпохи, увлекает 
обобщающей правдой своих кон
фликтов и типов. Суровая 
правдивость и высокая идей
ность драматургии завоевали 
Ибсену любовь и  уважение со» 
датского читателя и эр и тем .

утверждает необходимость ис
кренности побуждений и абсо' щ я Ш Ш Ш ,  Ов не смог увидеть

ПРЕДСТАВЛЕНИЕ МНОГОДЕТНЫХ МАТЕРЕЙ К НАГРАЖДЕНИЮ

В числе представленных к на-

Генрик Ибсен
(К 5 0 -л ети ю  со д н я  см ерти)



24 квартал—лучший в городе
Подведены итоги первого месяца соревнования на лучший двор

Отрадные уголкиМесяц назад, по инициативе ре
дакции городской газеты и лере 
довых работников жилищно-ком
мунального управления, в городе 
началось социалистическое сорев
нование на лучший двор по ч и 
стоте и порядку. И вот комиссия, 
выделенная для подведения ито
гов первого месяца соревнования, 
отправилась по кварталам и ули
цам города.

Комиссия идет по 
улицам и дворам

Долго и придирчиво осматри
вала комиссия кварталы. Дворни
ки Кирилл Иванович Снегирев и 
Варва'ра Михайловна Безденеж
ных, обходя дворы, заглядывают 
во все закоулки, в оконные при
ямки, в подвалы. Вместе с ними 
осматривают дворы и члены ко
миссии, управляющие домами 
Надежда Ивановна Батурина и 
Аграфена Никифоровна Лобанова,

Первое впечатление: город
стал чище. Приятно пройти по 
проспекту имени Кирова или по 
Октябрьской улице. Под лучами 
солнца ровными лентами тянут
ся покрытые асфальтом тротуа
ры, по бокам колышутся шерен
ги саженцев —  нынеш ней вес
ной в городе посажены тысячи но
вых деревьев и кустов, значит, он 
станет еще зеленее.

И все ж е, конечно, можно сде
лать ряд замечаний.

Бот комиссия идет по первому 
кварталу (домоуправление № 3 ), 
этому кварталу не повезло —  
строители, построив здесь пер
вые в городе дома, не провели 
благоустройство внутрикварталь
ных территорий, поэтому здесь 
труднее, чем в других дворах до
биться чистоты и порядка, но в
квартале есть многие недостатки,
не зависящ ие от строителей. В ря
де дворов отсутствуют столбики 
И я  развешивания белья и жите
ли привязывают веревки прямо к 
деревьям, вбивая в них большие 
гвозди. У фасадов жилых домов 
грудами лежат дрова, кучи опи
лок (дома . \ Ш  Д -3, Д -5 ), а у 
одного из домов, прямо у  стены, 
стоит уголы ш й ящик, несмотря 
на то, что во всех домах имеются 
специальные кладовые в подвалах 
для хранения топлива.

Не следят в квартале и за очи
сткой ливневой канализации, при-

мусором, 
2 по Си-

ямки забиты землей,
Грязно у  общежития №  
бирской улице.

Между тем, и в этом квартале 
есть уголки, которые, если при
ложить руки, можно сделать об
разцовыми но' чистоте и культуре 
Красиво выглядит участок двора 
у дома Д -4, выходящий на Набе
режную улицу. Тут построена 
каменная ограда, сохранилось 
много сосен. Вела домоуправление 
и жильцы прилегающих ко дво
ру домов проявят инициативу и 
завезут на этот участок черно
зем, разобьют клумбы и цветни  
ки, устроят между ними дорожки, 
здесь можно создать один из кра
сивейших в городе уголков.

Здесь всегда чисто
Добросовестно относятся к 

своей работе дворники домоуправ
ления К» 1 8 /2 1  Мария Григорьев
на Гавричкова, дворники домоуп
равления JS 1 1 /1 4  Федосья Ва
сильевна Завьялова и Евдокия 
Андреевна Козулина. На их участ
ках всегда чисто. Они тщатель
но подметают дворы, следят за 
тем, чтобы дети не ломали зеле
ных насаждений.

И все же по единодушному 
мнению комиссии —  самым чи
стым и благоустроенным двором в 
городе является участок 24-го  
квартала (домоуправление
Л? 1 8 /2 1 ) .  Здесь «хозяйство» 
дворников Анисьи Николаевны  
Фалилеевой, Валентины Михай
ловны Сутыриной и Тамары Ива
новны Ореховой. Помогает им и 
Мария Федоровна Грызунова. На 
участке идеальная чистота, на 
зеленых газонах —■ ни соринки, 
ни бумажки. Ш такетники, ограж
дающие двор, в порядке, па 
территории квартала много садо
вых скамеек, где можно, нридя с 
работы, отдохнуть.

В квартале устроена спортив
ная площадка для игры в волей
бол, не забыты и маленькие ж и 
тели города, для них также отве
дена специальная площадка для 
игр.

По представлению комиссии
дворники А. Н. Фалилеева, В. М. 
Сутырина и Т. И. Орехова награж 
дены почетными грамотами ис
полнительного комитета городско
го Совета депутатов трудящихся.

С т р о й к и  ш е с т о й  п я т и л е т к и

Д Н Е П Р О Д З Е Р Ж И Н С К А Я  ГЭ С
В шестой пятилетке намечено

построить и ввести в действий
Днепродзержинскую ГЭС мощно
стью 2 5 0  тысяч киловатт. Это
будет одна из пяти гидростанции
Большого Днепровского каскада. 
Бак известно, в годы первой пя
тилетки в районе Днепровских по
рогов была сооружена Днепрогэс 
имени В. И. Ленина. Нынешним 
летом завершится строительство 
Каховского гидроузла. Ускоренны
ми темпами возводится Кременчуг
ская ГЭС. Наконец, в шестой пя-
хиавтке начнется строительство
гидроузла в районе Канева. Таким 
образом, в новой пятилетке инду
стриальное Приднепровье получит 
нйвме лйтттп киловатт-ча
сов дешевой электроэнергии. Гус* 
до Днепра превратится в широкий 
и глубоководный путь для 
крупны х речных судов, а на бере
гах Каховского и других водохра- 
п м я щ  возникну* десятая рыболо
вецких хозяйств. Днепровская во
да пойдет по обширным ороси

тельным системам на поля колхо
зов и совхозов .Украины.

Строительство Д непродзе^ш н- 
свой ГЭС развертывается н а  окра
ине крупного промышленного 
центра Украины —  Днепродзер
жинска. Сооружать гидростанцию  
поручено прославленному коллек
тиву «Днепростроя», являющему
ся творцом Днепрогэса и Кахов
ского гидроузла.

Днепродзержинская ГЭС —  
крупное гидротехническое соору
жение. Здесь будут возведены: 
здание ГЭС па шесть турбин, б е 
тонная водосливная плотина про
тяженностью 3 7 0  метров, судо
ходный шлюз, земляные плотины
по обоим берегам реки и волнолом-
пирс. Кроме того, для защиты от 
затопления населенных пунктов 
и ценных земельных угодна будут 
возведены дамбы общей длиной
примерно пятьдесят километров.

В районе Днепродзержинска ре
ка спокойно несет свои воды. Она 
разделяется в широкой пойме на 
много рукавов. Левый берег ее

В нашей газете уж е писалось о 
большой работе, которую проводят 
по благоустройству своих дворов 
жители Б. М. Ивченко, Г. В. Ут
кин. Отрадно отметить, что их 
примеру последовали и многие 
другие жители города.

Возьмем, например, уголок дво
ра возле дома №  11 в 21  кварта
ле. Жители этого дома, работники 
ремонтно-механического завода 
тт. Янченко и Вычатский, пенси
онер т. Кулагин со своими семь
ями привезли земли, разбили  
клумбы и цветники, посадили де
ревья.

Если домоуправления будут 
лучше работать с активом жиль
цов, с их помощью, безусловно, 
можно многое сделать по благо
устройству домов.

* * *
Соревнование на лучший двор 

продолжается. Кто выйдет победи
телем за второй месяц соревнова
ния —  покажет время.

А. Терлецкий.

На весенний сев
В одном из пунктов социали

стического обязательства коллек
тива жилищно - коммунальной 
конторы строительства записано: 
оказать практическую помощь 
подшефному колхозу в проведе
нии посевпой кампании, убороч
ных работ и заготовок сельскохо
зяйственных продуктов.

Обязательства коммунальни
ков не расходятся с их конкрет
ными делами. Группа работников 
конторы во главе с техником- 
строителем т. Сетиным выехала в 
подшефный колхоз для участия в 
весенне - полевых работах.

Г. Чирков.

С опережением 
графика

В. борьбе за досрочное выпол
нение плана первого полугодия 
в коллективе управления «Тепло- 
контроль» впереди идут нрораб- 
ства, которыми руководят тт. Та- 
болип и Зверев.

План монтажных работ за двад
цать дней мая коллективами этих 
прорабств выполнен на 1 1 0 ,9  
процента и они идут с опереже
нием графика.

А л т а й с к и й  к р а й . В  м а р т е  э т о г о  г о д а  з а к о н ч е н о  с т р о и 
т е л ь с т в о  в т о р о й  о ч е р е д и  о т к р ы т о г о  п о л и г о н а  к о м б и н а т а  
п р о и з в о д с т в е н н ы х  п р е д п р и я т и й  б а р н а у л ь с к о г о  т р е с т а  
« С т р о й г а з » . Е г о  п р о и з в о д с т в е н н а я  м о щ н о с т ь  —  15 ты сяч  
к у б о м е т р о в  к р у п н о р а з м е р н ы х  ж е л е з о б е т о н н ы х  к о н с т р у к 
ц и й  в г о д . П л а н  п е р в о г о  к в а р т а л а  в ы п о л н е н  н а  1 1 6  п р о 
ц ен т о в , а п р е л ь с к и й — н а 2 2 0 , С е й ч а с  к о л л е к т и в  п о л и г о н а  
в ы п о л н я е т  з а к а з  д л я  с т р о и т е л ь с т в а  з е р н о с к л а д о в  в р а й о н е  
ц е л и н н ы х  и з а л е ж н ы х  з е м е л ь  А л т а я ,

Н а  сн и м к е: п р о и з в о д с т в о  ж е л е з о б е т о н н ы х  к о н с т р у к ц и й  
на н о в о м  п о л и г о н е .

Ф о т о х р о н и к а  Т А С С .

Почему не состоялся, вечер 
рационализаторов и изобретателей

17-го мая во Дворце культуры  
намечалось провести вечер рацио
нализаторов и изобретателей. На 
нем предполагалось заслушать до
клад главного инженера т. Яропо
лова Н. И. на тему: «Внедрение 
новой техники и состояние рацио
нализации на предприятиях», а 
также послушать выступления  
инженеров, которые занимались 
разработкой отдельных вопросов 
по внедрению новой техники на 
предприятии.

Вопросы поднимались интерес
ные и, казалось, что послушать 
их найдется много желающих.
Не,., к аачалу вечера пришло не

более 2 0  человек. Не прибыли 
люди и час спустя, и вечер не со
стоялся.

В чем же дело? Заняться под
готовкой к этому важному меро
приятию должен был технический  
отдел предприятия и его руково
дитель т. Непомнящий. Однако 
этого не случилось. Работники  
отдела не только не подготовили 
вечер, но и сами не явились.

Срыв вечера — • результат бес
печности технического отдела. 
Работники техотдела привыкли к 
тому, чтобы за них их работу де
лали другие.

М. Капустин.

•По следам неопубликованных писем

низменен, заоолочен, изрезан мел
кими озерами. На много километ
ров разольется «старый Днепре»,
когда мощная плотина встанет на
его пути. Будущ ее водохранилище 
займет более чем шестьсот квад
ратны х километров и вместит в 
ееёя около трех миллионов кубо
метров воды.

На стройке предполагается вы
нуть более трех миллионов кубо
метров грунта, уложить свыше 
миллиона кубометров бетона и ж е
лезобетона и смонтировать до 
тридцати тысяч тонн металлокон
струкций.

Днепродзержинская ГЭС имеет
свои особенности. Ее основные
гидротехнические сооружения бу
дут возводиться в стороне от рус
ла Днепра на правом берегу. Тем 
самым создаются весьма благо
приятные условия для строитель
ных работ и их широкой индуст
риализации. Это нисколько не на
рушит нормального судоходства 
на Днепре. Оно приостановится 
лшпт, па короткий срок в момент 
завершения стройки.

Строительство Днепродзержин
ской ГЭС отличается и другякя

Общественный контролер соб
людения правил торговли, мастер 
предприятия т . Петров прислал в 
редакцию письмо, в котором сооб
щал о фактах нарушения сани
тарии при продаже прохлади
тельных напитков на стадионе 
добровольного спортобщества.

Начальник конторы обществен
ного питания т. Ершова, присут
ствовавшая на стадионе, не обра-

благоприятными условиями. На
пример, строительная площадка 
находится всего лишь в четырех 
километрах от железной дороги и 
в двадцати километрах от электро- 
подстанции. Вблизи стройки име
ются необходимые строительные 
материалы. Все .что будет способ
ствовать и ускорению темпов 
строительства, и удешевлению его 
стоимости. Вот почему коллектив 
«Днепростроя», взвесив все свон 
возможности, обязался завершить 
сооружение гидроузла не в пять 
лет, как это предусмотрено госу
дарственным заданием, а в четыре 
года.

С каждым днем на новостройке 
становится все оживленнее. Сюда 
уж е прибыло более тысячи строи
телей. Их гостеприимно встречают 
трудящ иеся Днепродзержинска. 
На берегах Днепра все больно 
появляется новых строительных 
механизмов. Полным ходом раз
вернулись работы по сооружению  
бетонного завода, механических 
мастерских и других вспомога
тельных предприятий. К строи
тельной площадке прокладывают
ся железнодорожные и шоссейные 
подъезды, т т ш  электропередач.

тила внимания на эти факты.
Как сообщает в редакцию заме

ститель начальника УРСа по кад
рам т. Гулькович, на руководите
лей столовой 31 №  5- и 10
тт. Тимофееву и Излатову паложе- - 
ны административные взыскания.

Начальнику конторы общест
венного питания т. Ершовой ука
зано на недопустимость подобной 
организации выездной торговли.

Быстрыми темпами возводятся 
жилые дома, столовые, магазины. 
По примеру Новой Каховки здесь 
будет создан благоустроенный по
селок с необходимыми предприя
тиями бытового обслуживания и 
культурно-просветительными уч
реждениями.

После того, как завершатся ра
боты на Каховской ГЭС, тысячи  
опытных строителей, вооружен
ных огромным парком первоклас
сной техники, переедут на новую  
стройку. Здесь их ждут большие, 
благородные дела. Уже сейчас пер
вые посланцы, прославленные ка- 
ховекие механизаторы —  бульдо
зеристы тт. Зыков и Дорошко, ма
шинисты экскаваторов Дашко и 
Тарасов, бригады монтажников 
Синявского и Булгакова показы
вают образцы самоотверженного 
труда.

Пройдет несколько лет, и деше
вая электроэнергия Днепродзер
жинской ГЭС пойдет по проводам 
на промышленные предприятия и 
в украинские села.

А. Нишегерадов.
г. "
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9 „ А “— победитель спартакиады

Легкий ветерок колышет спор
тивные флаги, нарядно выгля
дит беговая дорожка, окаймлен
ная белыми полосами. На спор

т и в н о й  площадке 1 0 -й  школы 
многолюдно. Сю да собрались
учащиеся; преподаватели, гости 
из других школ и общественных 
организаций города. Здесь будет 
проводиться традиционная эста
фета, посвященная окончанию 
комплексной спартакиады. Она 
явится завершением большой 
спортивной работы дружного 
коллектива школы за год. Побе
дителям в спартакиаде будет 
вручен переходящий приз шко
лы —  кубок. Нужно отметить,
что обладателем кубка по ито
гам прошлогодней спартакиады  
был 1 0  класс «Б». Сегодня у
десятиклассников имеется до
стойный претендент на первое 
место —  9 «А », где классным; 
руководителем Степанов И. Д.

‘ Болельщики плотным кольцом 
окружили место соревнований. 
Среди них и малыши-первоклас- 
еники. С восторгом и зазисты о  
они смотрят на своих старших 
товарищей.

...Час дня. Участники эстафе
ты выстраиваются в колонны на 
спортивный парад. Директор 
школы т. Будник принимает
рапорт преподавателя физкуль

туры т. Шемендюка о готовности 
участников эстафеты к соревно
ваниям...

Первой разыгрывает первенст
во младшая группа, ребята 5— 7 
классов. Взмах флажка, и бегуны
на дорожке. Замечательно про
шла евой этап пятиклассница
Эрман Юля. Она первой завер
шила круг и передала эстафету.

Скоро стало ясно, что первенство 
будет за седьмым классом. В те
чение года в этом классе выдели
лись такие легкоатлеты, как Н ау
мович Галя, Рудых 9ля, Богдан- 
Курило Володя. Ребята успешно 
завершили эстафету, выиграв в 
целом всю спартакиаду по млад
шей группе, получив похваль 
ную грамоту школы.

На естественно-научные темы

В  н е д р а х  с о л н ц а

Воодушевленная, жизнерадост
ная молодежь делится впечатле
ниями, спорит, защищая интере
сы своего класса.

Школа выставила тринадцать 
команд по шестнадцать человек 
в каждой —  восемь юношей и 
восемь девушек. На дорожке в 
двести пятьдесят метров они 
проходят сообща дистанцию в 4 
километра. Во второй группе на 
старте старшеклассники. Про
шлогодний чемпион —  10  «Б/, 
класс надеялся без особого тру
да вновь взять кубок, ведь в 
этом классе такие сильные бегу 
ны, как Лобов Юрий, Морозов 
Владимир, Платонов Борис, Горо
хова Тамара и другие. Достойным 
противником прошлогоднему 
чемпиону явились спортсмены 
9 «А» класса.

На беговой дорожке разгоре
лась острая борьба, в которой 
победителем вышел 9 «А» класс, 
пройдя дистанцию в 4 километра 
за 10  минут и 14 секунд. Толь
ко на две секунды отстали от
них десятиклассники.

По сумме очков по старшей 
группе победителем спартакиады  
стал 9 « А »  класс. Он завоевал 
кубок школы.

Эстафета показала, что юные 
спортсмены школы добились но 
вых успехов,

М. Панкратов,

На стадионе
Холодный день выдался в про

шедшее воскресенье. Но молодежи 
разве это страшно?

Ровно в полдень спортивные об
щества предприятия провели эс
тафету на приз газеты «Трибуна 
новатора».

Вскоре вся молодежь в летних
спортивных формах устремилась 
на стадион. Там состоялись сорев
нования по баскетболу, воЛАЙЙйЛу
и футболу.

ВОЛЕЙВОЛ
Сборная команда девушек нача

ла состязание с командой баскет
болисток соседнего города. Игр» с 
шла с явным преимуществом ГОС- 
тей. По в конце второго тайма
команда нашего города УСПЛИЛЗ
темп и игра закончилась со сче
том 2 8 :2 9  В пользу хозяев.

Значительный интерес для зри
телей представило состязание 
баскетболистов города и гостей.
Слаженность и высокая техника 
игры помогли команде мужчин  
Одержать победу над гостями со
г а е м  Д 2:47 . ...

Затем были организованы то
варищеские встреча яеекольинх 
команд предприятий.

предприятия
БАСКЕТБОЛ

Одновременно состоялись встре
чи волейболистов. Здесь организо
ван блиц-турнир между нееколь-
кнми командами предприятий. 
Железнодорожники встретились с 
энергетиками, строители о эксплу
атационниками. Блиц-турнир за
кончился победой волейболистов 
завода 3.

ФУТБОЛ
Б Олиц-туриире по футболу 

участвовало 10 команд. Вне кон
курса в соревновании участвова
ли команды строителей и энерге
тиков.

Победителем в блиц-турнире
вышла команда футболистов заво
да Эм* 3.

Вне конкурса состязались стро
ители и энергетики. Первенство в 
этой игре заняли строители. За
тем встретились команда-победи- 
тельница в блиц-турнире и коман
да строителей. Игра аакопчилэи  
вничью со счетом 1:1 .

Командам-пооедительницам по 
баскетболу, футболу и волейболу 
вручены почетные грамоты.

Солнце —  это гигантский рас- 
скаленный газовый шар. На по
верхности его температура дости
гает шести тысяч градусов, а в 
центре 2 0  миллионов градусов 
тепла. При таких температурах 
все вещества находятся в газооб
разном состоянии и атомы разру
шаются, или, как говорят физики, 
ионизируются. В результате этого 
образуются электрически заря
женные частицы, при движении  
которых возникают магнитные по
ля и сложные вихревые явления. 
Особенно это относится к так на
зываемым солнечным пятнам.

На ослепительно яркой поверх
ности солнца эти пятна кажутся  
темными. Их можно легко обнару
жить даже в небольшой телескоп. 
Солнечные пятна не являются по
стоянными образованиями, как, 
например, земные материки и 
океаны. Первоначально они по
являются в виде крохотных пят
нышек —  пор, затем постепенно 
увеличиваются и нередко по 
своим размерам достигают попе
речника земного шара. Мелкие 
яятна сущ ествуют несколько 
дней, а большие —  недели.

Наблюдениями астрономов у с
тановлено, что среднее число сол
нечных пятен непостоянно. Оно 
год от году заметно меняется. 
Иногда бывает, что неделями на 
солнце не видно ни одного пят
нышка, а затем они появляются 
целыми группами.

Наряду с темными пятнами на 
поверхности солнца существуют
яркие образования —  факелы. 
Число их и яркость так ж е, как 
и пятен, в зависимости от сол
нечной активности, периодичес
ки меняется. Последний мини
мум солнечной активности был в  
1 9 5 4  году. В настоящее время эта 
активность день ото дня возра
стает.

Большой интерес для науки  
представляют и те явления, ко
торые можно наблюдать в ниж 
них слоях солнечной атмосферы—  
хромосферы, высота которой до
стигает нескольких тысяч кило
метров, а отдельные ее выступы  
— протуберанцы поднимаются на 
десятки, сотни, а иногда п тыся
чи километров над поверхностью  
солнца. Протуберанцы —  наибо
лее подвижные солнечные обра
зования. Вещество их находится 
в непрерывном движении, напо
минающем иногда мощные фонта
ны. Иногда часть этого вещества

отрывается от солнца и  устрем
ляется вверх с большой скоро
стью. Часто отрыв такого «куска»  
напоминает взрыв. Но никогда 
вещество протуберанца не поки
дает пределы солнца и не дости
гает земли. Оно рассеивается в 
верхних слоях солнечной атмос
феры или, что чаще случается, 
обратно возвращается на солнце 
под влиянием обычной силы при
тяжения.

В период усиленного пятнооб- 
разования увеличивается интен
сивность и частота вспышек. По 
своему характеру эти вспышки 
похожи на внезапные взрывы. 
Возможно, явление вспышек 
связано с выделением из недр 
солнца внутриядерной —  атом
ной энергии.

В годы наивысшей солнечной 
активности вспышки небольшой 
силы появляются несколько раз 
в день, но изредка они достига 
ют огромной силы. Примером та 
кой редкой, но колоссальной по 
силе вспышки может служить  
вспышка, которая произошла на 
солнце 2 3  февраля 195G года в 
3 часа 40  минут по всемирному 
времени. По оценке некоторых 
ученых, энергия ее равняется  
миллиону водородных бомб. Про
явления этой вспышки были за
метны не только на солнце, но и 
на земле. В некоторых странах в 
течение нескольких часов была 
нарушена работа радиоприемни
ков, действующ их на коротких 
волнах. Отмечено резкое повыше
ние интенсивности космических 
лучей. В Москве, например, ин
тенсивность космических лучей в 
это время увеличилась на 2 0 0  
процентов.

Исследования показывают, что 
не только вспышки, но и другие 
солнечные явления в какой-то 
степени влияют на состояние 
земной атмосферы, особенно ее 
верхних слоев, а также на 
магнитные поля земли. В годы 
наивысшей активности солнеч
ных пятен учащаются магнитные 
бури.

Порча или прекращение радио
связи объясняются прежде всего 
действием избытка ультрафиоле
тового излучения, которое оказы
вает заметное влияние на состоя
ние верхних слоев атмосферы, 
приводит к изменению условий 
распространения радиоволн.

Кроме того, в годы большой ак

тивности солнца с его поверхно
сти выбрасывается огромное коли
чество заряженных частиц —  
корпускул, которые со скоростью 
свыше 1 .0 0 0  километров в се
кунду устремляются во все сто
роны от солнца и иногда достига
ют земли. Заряженные корпуску
лы притягиваются земными полю
сами, взаимодействуют с магнит
ным полем земли и вызывают 
магнитные бури. Вместе с тем 
они действуют на молекулы воз
духа. Сталкиваясь с ними, корпу
скулы вызывают их свечение, 
что и служит причиной появле
ния полярных сияний. Благодаря 
притяжению корпускул магнит
ными полюсами земли они прони
кают в земную атмосферу, в ос
новном в высоких широтах. По
этому полярные сияния наблюда
ются главных образом вблизи Се
верного и Южного полюсов.

Следует, однако, отметить, что 
ни мощное ультрафиолетовое и 
космическое излучения, ни поток 
корпускул не оказывают практи
чески никакого действия на ниж 
ние слои атмосферы, а также на 
растительный и животный мир. 
От губительного действия этих  
лучей их защищают верхние слои 
земной атмосферы.

Ну, а погода? Оказывают ли на 
нее влияние процессы, происхо
дящие на солнце? Некоторые яв
ления погоды связаны с солнеч
ными явлениями. Известно, на
пример, что наибольшее число 
гроз в году совпадает с максиму
мом солнечной активности. Но 
грозы —  лишь одно из множест
ва явлений природы, характери
зующ их ее состояние. Метеороло
гические же условия в целом не 
связаны непосредственно с про
цессами, происходящими на по
верхности солнца. Они определя
ются сложной совокупностью дру
гих явлений природы. Более ш и
рокое изучение явлений и законо
мерностей, от которых зависит по
года,—  одна из актуальных проб
лем современной науки. Успеш
ное решение ее позволит работ
никам метеорологической службы  
повысить качество прогнозов по
годы, имеющих больш ое,значение 
для сельского хозяйства.

И. ЩЕРБИНА-САМОЙЛОВА.
Нандидат физино -математиче

ских наук.

Редактор В. П. БОГАТЫРЕВ.

ВСЕ НА СТАРТ!
27  мая 1 9 5 6  года у стадиона в пойме реки в 12 часов со

стоится городской Комсомольске - молодежный кросс. Заявки пред
ставить к 2 5  мая в горком физкультуры и спорта.

Заседание судейской коллегии состоится в горкоме физкульту
ры 2 5  мая Sj. 18  часов.

В целях сохранения зеленых 
насаждений города, исполком ГО
РОДСКОГО Совета депутатов тру
дящихся РЕШИЛ:

1. Обязать владельцев и арен
даторов всех земельных участков 
домов и сооружений города:

а) охранять зеленые насажде
ния, цветники, газоны, скверы, 
расположенные на территории 
владений, а также на улице про
тив владений, проводить за ними 
надлежащий уход, поливать, 
взрыхлять и удобрять зегш о, на 
Зйму утеплять снегом, произво
дить подрезку и замену погиб
ших новыми;

б) содержать в постоянной и с
правности и своевременно произ
водить ремонт ограждений деревь
ев, кустарников, газонов и скве
ров-

2 . Запретить:
з )  ходить по газонам, рвать

Об охране зеленых насаждений
Решение исполкома горсовета

цветы, ломать кустарник и дру
гие зеленые насаждения;

б) вырубку и пересадку зе
леных насаждений, а также про
изводство земельно -  планиро
вочных и иных работ на терри
тории зеленых насаждений без 
особого на это разрешения испол
кома горсовета;

в) раскопку земли под огороды 
на территории зелены х'зон; ■

г) повреждение ограждений 
зеленых зон;

д) производить пастьбу скота и
сенокошение: в пойме реки, пар
ках, рощах и прочих зеленых зо
нах города.

3. Запретить прогон скота по 
улицам: Московской, Сибирской, 
им. Маяковекого, Октябрьской, им.
Александра Матросова, Зон Космо- 
даньянской, Олега Бошевого и по 
проспектам им. Кирова и им. Ста
лина.

4 . Лица, виновные в наруш е
нии настоящего решения, подвер
гаются в административной по
рядке предупреждению, штрафу 
до 100  р. или исправительно-тру
довым работам до 3 0  дней.

5. Наблюдение за выполнением  
настоящего решения возлагается 
на горкомхоз и органы милиции.

6. Настоящее решение вступает  
в силу через 1 5  дней после его 
опубликования и  действует па 
всей территории города в течение 
двух лет.

Зам. председателя исполкома 
городского Совета депутатов 
трудящихся

П. КИСЛОВ.
Секретарь исполкома город
ского Совета депутатов тру
дящихся

Т. КОВАЛЕНКО.
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